



## Confidencial

### El INE, como la Bartola

Por las reacciones en contra que ha generado la petición de 13 mil millones de pesos para la elección de jueces, magistrados y ministros, el INE podría quedar como la Bartola. **Ricardo Monreal**, jefe de la bancada de Morena en San Lázaro –la mayoría que decidirá si se le autoriza ese monto–, advirtió ayer, desde la presidencia de la Junta de Coordinación Política, que “la Cámara de Diputados decidirá”, y entonces entre risas: “Oye, Bartola, ahí te dejo esos dos pesos, pagas la renta, el teléfono y la luz (...)”. Y remató: “No se descarta nada, si el presupuesto del INE llega con 13 mil, la cámara lo revisará escrupulosamente”.

### Nada de un encuentro

#### Sheinbaum-Trump

Ayer corrieron varias versiones en el sentido de que Donald Trump habría invitado a Claudia Sheinbaum a su toma de posesión en Washington en enero. Algunas de esas versiones sugerían que fuentes diplomáticas mexicanas habrían deslizado esa idea, luego de que el republicano reiterara que entre sus primeras acciones estará el cierre de la frontera. Lo cierto es que el primer viaje internacional de la presidenta Sheinbaum será a Río de Janeiro, a la cumbre del G20, tan pronto como este mes, los días 18 y 19. Pero allí acudirá en todo caso el presidente Biden, quien seguirá en el cargo hasta el 19 de enero de 2025.

### Falsos apoyos rumbo a la CNDH

Ante la polémica que se hizo por una carta *fake* del obispo emérito de Saltillo, Raúl Vera López, de supuesto respaldo a **Rosario Piedra** para que sea reelecta como presidenta de la CNDH, la *ombudsperson* justificó que ella la recibió en su oficina “y la transmití sin malicia ni mala fe a las comisiones unidas de Derechos Humanos y Justicia del Senado de la República, en el entendido de que era real”. La priista Claudia Anaya, integrante de una de las comisiones, pidió a la Jucopo que se le saque de la terna por presentar información apócrifa. El problema de meter paja a su favor, cuando sus acciones frente a la comisión deberían hablar por sí mismas.

### Córdova responde ante su eventual juicio político

El expresidente del INE **Lorenzo Córdova** se dio por enterado de que Morena buscará reactivar la intención de llevarlo a juicio político. Además de acusar “los ánimos de linchamiento propios de la mentalidad autoritaria que prevalece en el oficialismo”, hizo ver que el artículo 114 de la Constitución establece que el juicio político “sólo puede iniciarse durante el periodo del encargo y dentro de un año después de terminado”. Recordó que el mismo culminó el 3 de abril de 2023, por lo que “ya no se podrían iniciar los que se presentaron en mi contra”. Aun así, consciente de que a la ‘4T’ parecen no importarles los obstáculos legales, se dijo listo, pues “el que nada debe, nada teme”.

### Las buenas noticias, si son reales, también son noticia

La presidenta **Claudia Sheinbaum** adelantó ayer que el domingo visitará Zacatecas, y que dicha entidad registró una “muy importante disminución” de cinco homicidios diarios en 2021 a menos de dos homicidios por día en este año. La mandataria, quien además reprochó que “a veces salen las noticias de los problemas de inseguridad y luego no sale la disminución en los índices delictivos”, destacó que esta reducción se debe a una “estrategia integral” que ha desarrollado el gobernador David Monreal, junto con el gobierno federal. ¿Será?

### ¿Más traiciones de Los Chapitos?

El gobierno de Estados Unidos tiene en los hermanos Guzmán López la “caja de pandora” informativa sobre el *Cártel de Sinaloa*. Su entrega no sólo implicó la traición que llevó a la captura del *Mayo Zambada*, sino que se advierten más traiciones a miembros de alto rango en la estructura de la organización criminal. Por lo pronto, ayer el gobierno estadounidense dio a conocer la orden de captura por tráfico de fentanilo contra José Ángel Canobbio Inzunza, *el Güero*, considerado como “la mente brillante” detrás de *Los Chapitos*, y uno de los hombres de mayor confianza de Iván Archivaldo Guzmán Salazar, hijo del *Chapo*.